

PASCALE HANCART PETITET.  
Anthropologue,  
Chargée de recherche Senior (CHRC)



Institut de Recherche pour le Développement  
Unité Mixte Internationale TransVIHMI (Université de Montpellier, IRD, INSERM)  
911, Avenue Agropolis - BP 64501 - 34394 MONTPELLIER Cedex 5

Pascale.hancart-petitét@ird.fr. 0033786675874  
<https://orcid.org/0000-0002-7377-8038>  
<https://amadesrefonte.wordpress.com>

## COMPETENCES ET CHAMPS D'INTERVENTION

Recherche en **Anthropologie de la santé** (VIH, Santé de la reproduction, Systèmes médicaux, Genre, Migrations, **Inde, Cambodge, Laos**), **Santé publique internationale** (Contextes de post-urgence, Santé mère-enfant, **Mauritanie, Angola, Pakistan, Afghanistan**) et **pratique médicale. Expériences professionnelles internationales**, responsabilités diverses (direction et mise en œuvre de projets scientifique et sanitaire, management de ressources humaines). **Recherche participatives et écritures alternatives** (Radio, Film, Danse, Théâtre, Théâtre forum) Certification Expert en **Intelligence Collective** (en cours). **Langues étrangères** Anglais Lu, parlé, écrit (niveau international), Portugais : Parlé (niveau de base), Tamoul : Lu et parlé (niveau de base), Khmer : parlé (niveau de base). Lao parlé et lu (niveau intermédiaire).

## EXPÉRIENCES PROFESSIONNELLES

### RECHERCHE EN SCIENCES SOCIALES

- Depuis Déc 2011 : Chargée de recherche à l'Institut de Recherche pour le Développement (IRD), Unité de Recherche Internationale, Trans VIH MI, IRD INSERM U 1175, Université Montpellier
- 2013- 2018 Affectation chercheuse au Laos et Représentante IRD au Laos (2017-2018)
- 2010 à nov 2011: Chercheure post-doctorante Amsterdam University for Social Science Research et Institut Pasteur du Cambodge
- 2007-déc 2009 Chercheure Post-doctorante Université Paul Cézanne de Aix Marseille et Institut Pasteur du Cambodge
- 2002-2007 Doctorat en Anthropologie « Maternité en Inde du Sud. Connaissances sur la naissance au temps du Sida » Centre de Recherche Culture Santé Sociétés (UPCAM Aix en Provence) Et Institut Français de Pondichéry, Inde.

### SANTÉ PUBLIQUE INTERNATIONALE

- 2002 (6 mois) Directrice de programme, Afghanistan Médecins du Monde (France) Programme de santé maternelle et infantile
- 1998-2000 (24 mois) Directeur de programme, Pakistan Médecins du Monde (France) Programme pilote visant à réduire la mortalité maternelle
- 1995-1997 (18 mois) Coordinateur Médical, Angola Médecins du Monde (France) MCH, chirurgie reconstructive, assistance médicale post-urgence. 1994 (7 mois) Sage-femme, Mauritanie Médecins du Monde (France) Assistance médicale dans un camp de réfugiés

### PRATIQUE MÉDICALE

- Sage-femme, Clinique privée, Paris et Aix en Provence, France (missions de courtes durées (1994-2000)
- Sage-femme, Hôpital régional de référence, Clermont-Ferrand, France (1990-1994)

## PROGRAMES DE RECHERCHE

### En cours et financés

- Mothers, children and adolescents: developing strategies to improve integration of HIV, TB and malaria prevention, screening and management into health systems Expertise France 5%: Operational Research Leading partners: IRD Humanity Inclusion. Partners: University of Health Science National Institute for Tropical Medicine and Public Health for Centre HIV Aids, Lao Pha (2020-2024) (Principale Investigatrice)
- Reinventing the rash: A global history of measles in the vaccine era (PI Laurence Monnais (Université de Montréal)/ Research Council of Canada/ (2019-2025)/ PI L.Monnais, co PI Laos
- Social Sciences & Health Research Capacity-Building in Vientiane, Laos (IRD, 2021- 2023)
- Parcours de Vie, Mobilité Thérapeutique et Cancer du Sein au Cambodge- SENOVIE (Co PI Clémence Schantz) (FSIP-R Cambodge)

### Finalisés

- Transitions : Optimiser la prise en charge des jeunes infectés par le VIH en Afrique de l'Ouest Sénégal (Financement Sidaction et Expertise France) (PI . C. Cames, PI volet SHS)
- Raise awareness among decision-makers and the general public about the social and infectious vulnerability of migrant women in Laos. Canadian Fund for Local Initiatives (2020) (Principale Investigatrice)
- Mobilities And Hiv/Sti Vulnerabilities An Interdisciplinary And Community Based Participatory Research In Lao Pdr . La 122 Ef5% / Component 2/ Research. Expertise France (2016-2018)
- "Infants Protected by Antiretroviral Therapy State-Of-The-Art Pmtct & Ethnological Analysis In Lao PDR". IRD UMI 233 Trans VIH MI and University of Health Sciences, Vientiane. FANRS (2013-2015)
- Soutien IRD du réseau international de recherche en sciences sociales et humaines au Cambodge Human Science Encounters in Phnom Penh/ [http:// www.shs-encounters-cambodia.ird.fr/](http://www.shs-encounters-cambodia.ird.fr/) (2014-15)
- "Etude de faisabilité Mise en place de la pérennité et ancrage d'un réseau de chercheurs en sciences humaines et sociales au Cambodge et au Laos». IRD UMI 233 Trans VIH MI, Université des Beaux-Arts de Phnom Penh, UMR Sedyl (IRD, CNRS, Inalco). IRD (2012-2014).
- "Women, Men & abortion pill an anthropological approach of reproductive health issues in Cambodia". Partenaire : Institut de Médecine Tropicale d'Anvers. IRD, Institut Pasteur du Cambodge, Institut de Médecine Tropicale d'Anvers. Grant European Society of Contraception and Reproductive Health (2011-2012).
- « Women Reproductive Health Care Issues in The Anrs 12095 - Cipra Kh001 Camelia Clinical Trial an Anthropological Approach" Amsterdam Institute for Social Sciences, Amsterdam University & Institut Pasteur du Cambodge. ANRS 12268 (2010-2012)
- « Procréation et contraception chez des femmes vivant avec le VIH, une approche anthropologique de la reproduction au Cambodge » Amsterdam Institute for Social Sciences, Amsterdam University & Institut Pasteur du Cambodge. Sidaction (2010-2011).
- « Transmission des VIH, VHB, VHC dans les lieux de soins : Dimension culturelle de l'hygiène au Cambodge » Université Paul Cézanne de Aix Marseille, Institut Pasteur du Cambodge. ANRS 12102, (2008-2009)
- « Transmission du VIH, VHB, VHC et soins de santé de la reproduction au Cambodge », Université Paul Cézanne de Aix Marseille, Institut Pasteur du Cambodge, Sidaction, (2008-2009).
- Transmission du VIH et pratiques d'accouchement en Inde du Sud, approche anthropologique » Université Paul Cézanne de Aix Marseille, Institut Français de Pondichéry. ANRS & Sidaction, (2003-2007)

## RESPONSABILITES SCIENTIFIQUES ET ADMINISTRATIVES

- Membre du CA de l'association Amades Anthropologie Médicale Appliquée au Développement.
- Membre du comité éditorial de la revue Anthropologie & Santé
- Membre de la commission égalité professionnelle Femme-Homme à l'IRD
- Membre du COPIL Comité Communication TransVIHMI

## PUBLICATIONS

### ARTICLES

- 2022 Hancart Petitet Pascale et Souvanxay Phetchanpheng, « Exploring women's mobilities and family transformations in Laos. Historical perspectives and mirrored ethnographic insights », *Espace populations sociétés*, 2022, 1.
- 2021 Zanarath Phanoula; Xayalath Xayasith; Siladouangchay Praphad; Hancart Petitet Pascale Migrations and HIV transmission as experienced by people living with HIV in Lao PDR *Lao Medical Journal*; : 59-66.
- 2021 Phonevilay Viphonephom, Pascale Hancart Petitet. Didier Bertrand, Nicolas E I Haik- Wagner, Phimpha Paboriboune, (2021) Biomedical Science's Embodiments in Contemporary Laos Informal Caregivers and the Children Living with HIV. In Meriem M'zoughi (Dir) L'appropriation de la biomédecine en Asie du Sud-Est *Moussons* n°38.
- 2021 Hancart Petitet P « Principes et défis des allers-retours et du double engagement entre recherche et action humanitaire/ The principles and challenges of the interplay and dual commitment between research and humanitarian action », *Alternatives Humanitaires*, n°17, juillet.
- 2021 Hancart Petitet P, Book review Jullien Clémence : Du bidonville à l'hôpital. Nouveaux enjeux de la maternité au Rajasthan. Paris : Éditions de la Maison des sciences de l'homme, 2019. 396 pp. *Anthropos* Volume 116 (2021). Pp : 240 - 242
- 2021 Sychareun, Vanphanom, Jo Durham, Molina Choummanivong, Chansathit Taikeophithoun, Phouthong Phommavongsa, Vathsana Somphet, Vassana Thammavongsa, and Pascale Hancart Petitet. 2021. 'Lifestyles, Sexuality and Gender: Vulnerability to STIs and Unplanned Pregnancy among Female Migrant Beer Promoters in Lao PDR'. *Culture, Health & Sexuality*, May, 1-16
2020. Hancart Petitet P., De la crise épistémologique à la médiation scientifique. Nécessité heuristique et savoir engagé au Laos. *Anthropologie & Santé* [En ligne], 21 | 2020, mis en ligne le 30 novembre 2020, consulté le 16 décembre. URL: <http://journals.openedition.org/anthropologiesante/7698>; DOI: <https://doi.org/10.4000/anthropologiesante.7698>
2020. Phetchanpheng S., Nguyen T., El Haik-Wagner N., Hancart Petitet P. Interrogating dislocated masculinities and HIV vulnerabilities a case study of Vietnamese migrant workers in Southern Laos. *Moussons Recherche en sciences humaines sur l'Asie du Sud-Est. IRSEA - Institut de Recherche sur le Sud Est Asiatique*, (35), p.163-186.
- 2019 Lorsque la fille doit disparaître. Rappel théorique et déclinaisons du « savoir d'autorité » en Inde. *Sciences Sociales et Santé*, Vol. 37, n°1.
- 2017 Abortion politics in Cambodia social history, local forms and transnational issues. In *Health in Maya Unnithan & Silvia de Zordo. Re-situating abortion: Bio-politics, global health and rights in neo-liberal times*, *Global Public Health*, 13:6. DOI 10.1080/17441692.2017.1354228
- 2017 Du (non) désir d'enfant Reproduction humaine et violence structurelle au Cambodge dans: Charton Laurence, Joseph J. Lévy, (2017) Désir d'enfant et désir de transmission, *Anthropologie et Sociétés*, Volume 41, numéro 2 2015. Towards safe abortion access: an exploratory study of medical abortion in Cambodia. With Leakhena Ith, Melissa Cockcroft, Thérèse Delvaux. *Reproductive Health Matters* 2015, February, Volume 22, Issue 44, 1, p47- 55
2014. Biomedical subjectivities and reproductive assumptions in the CAMELIA clinical trial in Cambodia, *Anthropology & Medicine*, 21:2, 230-240
2014. Compte rendu de l'ouvrage de Sokhieng Au. *Mixed Medicines: Health and Culture in French Colonial Cambodia* University of Chicago Press. paru dans la revue *Aséanie*, num 31. Ecole Française d'Extrême Orient, Bangkok p 169-172
- 2013 "Anthropology and Clinical Trial Emerging Reproductive Issues in Cambodia," *International Journal of Social Science and Humanity* vol. 2, no. 2, pp. 139-142, 2012.
- 2011 Les matrones et la réduction de la mortalité maternelle, une contribution au débat. *Global Health Promotion* December vol. 18 no. 4, pp: 31-34, 2011
- 2011 With Dumas C, Faurand-Tournaire AL, Desclaux A, Vong S. 2011 Social and cultural dimensions of hygiene in Cambodian health care facilities. *BMC Public Health*. Feb 7;11(1):83 2011 With Dumas C; Faurand-Tournaire AL; Vong S; Desclaux A. (2011). Une approche socioculturelle de l'hygiène au Cambodge. *Pratiques soignantes et risques de transmission virile. Hygiènes - XIX - n°2* Avril
2010. Les pratiques de soins de santé de la reproduction sont-elles à risques de transmission du VIH, VHB, VHC ? Etudes de cas au Cambodge. *Cahiers Santé*, Volume 20, Numéro 1. 2010. Des hôtesses de karaoké à Phnom Penh. *Négociations des risques en santé de la reproduction. Mousson Recherche en sciences humaines sur l'Asie du Sud-Est. IRSEA - Institut de Recherche sur le Sud-Est Asiatique. N°15*,

- 2009 Traitement social de la naissance dans le contexte du sida. Études de cas en Inde du Sud. Sciences Sociales et Santé. Volume 27, Numéro 2, Juin 2008. With Samuel, Alice Desclaux, Pragathi Vellore, VCY Special Issue: Missed Opportunities For HIV PMTCT A Case Study In South India. *Aids Care, Vulnerable Children and Youth Studies*, 3(02), pp. 120 - 125. DOI : 10.1080/17450120701867538
- 2008 Dimension éthique de la recherche en Inde du Sud. A propos d'une étude anthropologique d'un programme de prévention de la transmission mère-enfant du VIH. *ethnographiques.org*, [en ligne]. [Http://www.ethnographiques.org/](http://www.ethnographiques.org/)
- 2007 With Pragathi, Vellore. Ethnographic Views of valaikappu. A Pregnancy Rite in Tamil Nadu. *Indian Anthropologist* 37(1), Special Issue on the Ethnography of Healing (guest editor: L. Pordié). pp: 117-145
- 2006 Les femmes dans l'ombre des sciences sociales. Passons aux actes : compte rendu, XVIe Conférence internationale sur le sida, Toronto, 13-18 août. *Périodique Transcriptase* Volume, fascicule 129: 81-82.

## OUVRAGES

2018. Avec Steven Prigent et Vutha Um Social Sciences In and About Cambodia. The Human Sciences Encounters in Phnom Penh conferences 2008-2017. Human Sciences Encounters in Phnom Penh et l'Institut de Recherche pour le développement (IRD) au Laos, 2018, 192 pp. Version bilingue de l'ouvrage : anglais et khmer. [http://classiques.uqac.ca/contemporains/Hancart\\_Petit\\_Pascale/Social\\_sciences\\_in\\_Cambodia/Social\\_sciences\\_in\\_Cambodia.html](http://classiques.uqac.ca/contemporains/Hancart_Petit_Pascale/Social_sciences_in_Cambodia/Social_sciences_in_Cambodia.html)
2011. (Dir). L'art des matrones revisité. Naissances contemporaines en question. Faustroll Descartes, Paris. 298 pages.
2008. Maternités en Inde du Sud. Des savoirs autour de la naissance au temps du sida. Edilivre, Paris, 446 pages.

## CHAPITRES D'OUVRAGE

- 2023 Avec Thiane Khamvongsa, 2023. Quand la rencontre des arts et des sciences devient médiation. Live With It Laos. Dans : Michel Letté & Frédéric Tournier. Au Théâtre des Sciences : Faire Se Rencontrer sur Scène Arts et Cultures Scientifiques. Éditions Universitaires d'Avignon, pp : 258-287 <https://eua.hypotheses.org/13021>
- 2022 Avec Laurent Pordié. The Amchi at the Margins Notes on childbirth practices in Shun Shade and Leh. PORDIÉ, L, and KLOOS S, editors. *Healing at the Periphery: Ethnographies of Tibetan Medicine in India*. Duke University Press, pp:119-142.
- 2021 Training, Devaluating, Recycling Traditional Birth Attendants in India. Authoritative Knowledge Social Forms, Practices and Paradoxes. In Roger Jeffery & Clémence Jullien. *Childbirth in South Asia: Old challenges and new paradoxes*. Oxford University Press, Delhi, pp: 96-118.
2018. Avec Vanphanom Sychareun. Ethical Dilemmas Raised by HIV-Related Research in Laos. From Scientific Research to Production of a Radio Program. In Anne-Marie Moulin, Bansa Oupathana, Bernard Taverne. *The Paths of Ethics in Research in Laos and the Mekong Countries—Health, Environment, Societies*. L'Harmattan, p :139-145.
2016. Mulheres que vivem com o VIH no Camboja: lidar com normas reprodutivas, tecnologias e circunstâncias quotidianas Dans Octávio Sacramento e Fernando Bessa Ribeiro. *Planeta Sisadiversidade, Políticas E Respostas Sociais* Edições Húmus, pp: 253-254.
2015. La «pilule chinoise» au Cambodge Biographie d'une technologie contraceptive controversée. Paru dans : Desclaux A et Ergrot M. *Anthropologie du médicament au sud, La pharmaceuticalisation à ses marges*. L'Harmattan, Collection «Anthropologies et Médecines, Paris. 282 pages.
2014. Une anthropologue chez les Pasteuriens. Rencontres autour d'un essai clinique au Cambodge. Dans Vidal L. *Expériences du partenariat au Sud. Le regard des sciences sociales*. Institut de recherche pour le Développement. Collection : Colloques et séminaires, pp : 163-181
2013. Les derniers jours de Palavankodie. Transformations et effacement de la pratique de matrone en Inde méridionale dans Les nouveaux guérisseurs. *Biographies de thérapeutes au temps de la globalisation* Laurent Pordié & Emmanuelle Simon. Edition EHESS Paris, pp : 99- 107.
2011. Les mots d'Angelai. Figures de discours et pratiques de soins d'une matrone en Inde du Sud. *Dire les maux : les médecines traditionnelles en paroles. Etudes, témoignages et documents*. R. Bordes. Paris. Karthala, pp :

2011. «Choix» contraceptifs des femmes vivant avec le VIH au Cambodge dans: A Desclaux, P Msellati, K Sow (eds). « Les femmes à l'épreuve du VIH dans les pays du Sud. Genre et accès universel à la prise en charge » collection Sciences sociales et sida, pp: 179-192.
2011. Des matrones face au VIH en Inde du sud enjeu global et formes locales Dans : Hancart Petitet. L'art des matrones revisité. Naissances contemporaines en question. Faustroll Descartes, Paris, pp : 199-226.
- 2011 Introduction de l'usage du savoir des matrones. Dans Hancart Petitet (dir) L'art des matrones revisité. Naissances contemporaines en question. Faustroll Descartes, Paris, pp : 11-28
2009. Transformations contemporaines des savoirs et pratiques de Satchadie, matrone à Pondichéry. Dans : P. Cohen (dir) Figures contemporaines de la santé en Inde.Paris. L'Harmattan, pp :195-214
2006. Une perspective « intime » sur les soignants. La prévention de la transmission mère- enfant du VIH dans un hôpital de district en Inde du Sud. Dans : A. Desgrée du Loû., B. Ferry (eds), Sexualité et procréation confrontées au sida dans les pays du Sud. Paris, CEPED, pp : 189-207.
2005. Mortalité maternelle au Ladakh: De la santé publique à l'anthropologie. Dans : L. Pordié (dir.), Panser le monde, penser les médecines. Traditions médicales et développement, Paris. Karthala, pp : 123-143.
2004. Anthropological Perspectives on HIV/AIDS Transmission During Delivery. Dans : P. Cohen & S. Solomon (dir.) AIDS and Maternity in India. From Public Health to Social Sciences Emerging themes and Debates, Publication du Département de Sciences Sociales n.8, Institut Français de Pondichéry/ French Institute of Pondicherry, pp:211-224.

## PROMOTION DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE

### ORGANISATION DE CONFERENCES

Avec le CA de l'Amades. Anthropologie et Covid 19. États, expériences et incertitudes en temps de pandémie" 15-17 juin 2022 Marseille (ville principale du colloque) (France), Dakar, Ouagadougou, Lausanne, Montréal (Porteuse du dossier de financement IRD)

Avec les membres d'Anthropo-Med "Dissonances et Convergences entre Anthropologie et Santé Publique", 22 au 23 janvier 2020, IMéRA, Maison des astronomes.

Avec Laurence Monnais 7th International Conference on The History of Medicine in Southeast Asia. HOMSEA 2018), Vientiane, Laos 15-17 January 2018.

« Migration, Mobilities and HIV/STI Vulnerabilities. International symposium 19th and 20th June 2018, An Interdisciplinary and Community Based Participatory Research In Lao Pdr New Rose Hotel Vientiane, Laos.

An Experience-Based Project As Pedagogical Tools. World Aids Day, Wednesday 6th December 2017, French Institute, Vientiane Conférence des chercheur.e.s de l'IRD au Laos. Institut Français de Vientiane, Laos. Mercredi 29 novembre 2017

### MEDIATIONS SCIENTIFIQUES

Atelier collaboratif avec les étudiant.e.s de la section Art Design École nationale supérieure des arts appliqués et des métiers d'art (ENSAAMA), Paris,

Membre du jury du festival Jean Rouch (film anthropologie visuelle) Prix Anthropologie et environnement. Mandatée par le DCPI, département IRD images (en virtuel), 15-20 Novembre 2020.

DE LA CRISE A LA MEDIATION SCIENTIFIQUE CIRCULATIONS DES SAVOIRS AU LAOS. Conférence confinée pour le réseau AMADES Anthropologie Appliquée au Développement et à la Santé. 26 Mai 2020 [https://www.canal-u.tv/video/ird/de\\_la\\_crise\\_a\\_la\\_mediation\\_scientifique\\_circulations\\_des\\_savoirs\\_au\\_laos.56291](https://www.canal-u.tv/video/ird/de_la_crise_a_la_mediation_scientifique_circulations_des_savoirs_au_laos.56291)

- Au Laos

<https://amadesrefonte.wordpress.com/portfolio/>

2021 Initiatrice et co organisatrice de tournée de la performance *Live With It* au Laos

2020 Co creation de la performance *Live With It* avec Thiane Khamvongsa

2020 Co auteure avec Peter LIVERMOORE et Souvanxay PHETCHANPHENG du film documentaire MIGRATIONS. PEOPLE AND KNOWLEDGE ON THE MOVE. THE « MAKING-OF » A COLLABORATIVE RESEARCH IN LAO PDR - 2018. 20 min - Version Française - (disponible en Français, anglais, Lao)

2019 Co création avec Sarah Muller de la pièce de théâtre MIGRATIONS LA SCIENCE EN SCÈNE. Lycée Français International de Vientiane EVENT « ARTS & SCIENCES VIENTIANE

2019, Les journées « Arts, Sciences and Ethics », Octobre, Vientiane, Laos

2014-2016 Conception of a weekly Radio program in Lao with the Radio Nationale Lao. (PREMS ANRS 12271).

- Au Sénégal

<https://feed.ausha.co/kk2JzuQa5m9g>

Atelier de recherche participative avec le réseau Emergences des jeunes vivants avec le VIH, Gorée, (Decembre 2021)

En collaboration avec le département audiovisuel de l'IRD et le réseau REAS, programme de podcasts (2022-2023)

- Au Cambodge

(<http://www.shs-encounters-cambodia.ird.fr>)

2008-2019. Founder and director of the international research network: Human Science Encounters in Phnom Penh

#### COMMUNICATIONS DANS DES CONFERENCES INTERNATIONALES

Avec Emilie Bizot. Les Hommes « Traditional Birth Attendants » Au Laos, Exemple d'une médicalisation de la périnatalité dans Les Suds. Congrès International. No (S) Futur(S). Genre : Bouleversements, Utopies, Impatience 4-7 Juillet 2023, Toulouse

Avec Souvannay Pethchanpheng Ce Que La Migration Fait Aux Rôles Socio-Sexués Et À La Notion De Réagencement De Genre. Cas D'étude Au Laos. Congrès International. No(S) Futur(S). Genre : Bouleversements, Utopies, Impatience 4-7 Juillet 2023, Toulouse

When the traditional midwife is a man. Intertwined traditional and biomedical knowledge and practices around childbirth in Laos. 9th International Conference on The History Of Medicine In Southeast Asia & Iastam Regional Conference International Association For The Study Of Traditional Asian Medicine Singapore, 9-11 June 2023.

Partager Les Résultats de la Recherche au grand public. Retours d'expériences Au Laos. Breast Cancer: Global, Regional and National Issues Workshop in Phnom Penh Saturday 11 March 2023

Birth & covid 19. an anthropological approach of human reproduction (Plenière). "2nd annual conference on public health in vientiane Laos 10-11th november 2022.

Integrating Mother and Child Health, HIV, TB, Malaria Prevention and Care? An ongoing research action Join Initiative in Laos (Project Health / Expertise France). "2nd annual conference on public health in vientiane capital city, 10-11th november 2022.

Recherche participative et écritures alternatives. Vers une anthropologie partagée au Laos ? XXIe Congrès international des sociologues de langue française, 12 au 16 juillet 2021. (Virtuel)

Avec Shantz C. Circulation and exportation of the Japanese childbirth system in Southern-East Asia. Lodz East Asia Meeting Conférence LEAM; 24-25 JUNE 2021 (Virtuel)

Live With It . Une rencontre des sciences et des arts au Laos. Salon des écritures alternatives en sciences sociales, les 10 et 11 juin 2021, Mucem, Marseille (Virtuel).

Avec Khamvongsa T, Livermore P LIVE WITH IT : The Transformative Power of Listening to the other in Laos. Film Session. The International Union of Anthropological and Ethnological Sciences (IUAES) 9-14 March 2021 (Virtuel)

Avec Sychareun V. From Anthropological Research to Radio Program Production: When Ethical Dilemmas Raised By Hiv Related Research Contribute To Enhance Researcher's Creativity. Ethics in research for international development: environment, societies and health in the countries of Greater Mekong region international symposium, Vientiane (Laos), October 27-28, 2015

Avec V. Sychareun what About Youth Reproductive And Sexual Health In Lao Pdr ? A Cross- Disciplinary Perspectives The 7th international conference on Public Health among Greater Mekong Sub-Regional Countries, September 26th - 27th, 2015 Hue City, ThuaThien Hue Province, Vietnam

Avec Micollier E., Sychareun V. 2014 "Eradicating Mother to Child Transmission Of Hiv By 2015? An Anthropological Analysis in Laos", Paper presented at the 6th International Conference on Public Health among the Greater Mekong Sub-Regional Countries, Khon Kaen University, Khon Kaen, Thailand, November 6-7.

Avec Eon Anne Two Steps Forward, One Step Back the Making of Ethnography In Lao Pdr "Ethnography: Trends, Traverses and Traditions" organisé par l'Amsterdam Institute for Social Sciences Research. 27-29 August 2014, University of Amsterdam

Shaping Reproductive Bodies, Framing Identities, Biomedical Experiments in Cambodia. 7th EuroSEAS CONFERENCE Lisbon, July 2013.

- Parentalités en contexte de précarité. Etudes de cas au Cambodge. Devenir parent(s) : Les conditions sociales et politiques de la naissance becoming parent(s) : the social and political conditions of birth. Université de Picardie Jules Verne – Amiens – 5 et 6 juin 2012 Logis du Roy et Faculté de Droit et de Science Politique Colloque pluridisciplinaire international
- La “pilule chinoise” au Cambodge. Circulation, usages et effets sociaux d’une innovation en santé de la reproduction. Colloque AMADES – UBO (ARS- Faculté de médecine) Anthropologie, innovations techniques et dynamiques sociales dans le domaine de la santé 10-11-12 mai 2012 Faculté de médecine Brest
- Anthropology and clinical trial Emerging Reproductive Issues in Cambodia. 1st Journal Conference on Social Science and Humanity. (IJSSH 2012 1st) Singapore. 26-27th February 2012
- Birth Control Technologies in Cambodia: Global Flows and Local Meanings. Indochina Study Group Asia Research Institute National University of Singapore, 29th February 2012 Facing reproductive “choices” while living with HIV. ‘The medically non recommended pregnancies » issue within the clinical trial Camelia. (ANRS 12268). French National Agency for HIV/aids and Hepatitis. Scientific Symposium 17-19 October 2011, Phnom Penh.
- Une anthropologue chez les Pasteuriens : Construction sociale d’une incursion et enjeux du savoir scientifique autour d’un essai clinique au Cambodge. Connaissance No(s) Limit(es) Premier Congrès de l’Association Française d’Ethnologie et d’Anthropologie (AFEA) 21-24 Septembre 2011, EHESS, Paris.
- Dealing with the “medically non recommended” pregnancies: Genealogies, social arrangements and jagged story-lines within the CAMELIA Clinical Trial, Cambodia.EASA medical anthropology network conference on Medical Pluralism: Techniques, Politics, Institutions, La Sapienza University, Rome 7-10, September 2011
- Karaoke Hostesses in Phnom Penh. Negotiating Gender Identities in Contemporary Cambodian Society International Conference "Asian Identities: Trends in a Globalized World", Faculty of Social Sciences of Srinakharinwirot University, Bangkok, 9-11 February 2011
- Des matrones face à la mortalité maternelle dans les pays du sud. Construction des rôles et négociation des pratiques. Colloque international interdisciplinaire sur la mortalité maternelle en Afrique Sub-saharienne: Mieux comprendre pour agir », Université Cheikh Anta Diop, 13- 16 December 2010.
- “They only have to use condoms!” Social aspects of contraceptives use amongst ARV users in Cambodia. Research Perspectives. International workshop on The Impact of HIV/AIDS and its Treatment in Asia Chiang Mai, Thailand, 19-21 February 2009.
- Transmission of HIV, HBV, HCV in health settings. Social and cultural dimensions of hygiene in Cambodia (ANRS 12 102)”. ANRS South-East Asia Sites Meeting (Cambodia and Vietnam) and Annual Meeting of ANRS Coordinated Action 12 Institut Pasteur in Hô Chi Minh Ville, Vietnam 9-12 March 2009.
- Anthropological Perspectives on HIV Mother to Child Transmission, The Example of Tamil Nadu (South India). International Workshop, Social Science and AIDS in Southeast Asia: Inventory of Research Projects, Priorities and Prospects for the Future. November 10-12, 2003. Chiang Mai, Thailand
- Karaoke Hostesses in Phnom Penh Negotiating Gender Identities in Contemporary Cambodian Society SWU-Social Sciences Conference Asian Identities: Trends in a Globalized World February 9th-11th, 2011 Bangkok, Thailand.
- What makes women’s life sustainable? Investigating on abortion issues in Cambodia. East Meets West in Pursuit of a Sustainable World Asian Conference on the Social Sciences, June 18-21 2010, Osaka, Japan.
- Vasectomy, Renegotiation for Masculine Identities? Anthropological perspectives on male reproductive technology in Cambodia.” International conference (Re) Figuring Sex: Soma technical (Re) Visions, 19-20 November 2009. Sydney University. Australia.
- Social Construction and Social Production of Abortion. Some insights from Cambodia. International Conference of the Society for Medical Anthropology of the American Anthropological Association. September 24 - 27, 2009. Yale University.
- Male Sterilization: An innovation of thinking for gender relations? Anthropological Insights from Cambodia. 14th International Conference on Thinking 22 to 26 June 2009, Kuala Lumpur, Malaysia
- Avec Samuel NM, Desclaux A, Pragathi « Sociocultural factors of hiv transmission during delivery in India. » International Conference Aids Impact. Marseille. 1-4th July 2007.
- Avec Samuel NM, Desclaux A, Pragathi « Missed opportunities for HIV PMTCT: A case study in South India. International Conference Aids Impact Marseille 1-4th July 2007.
- The success of Technobirth in India: The Caesarean Section Case. International seminar on “New Trends of Indian Medicines” French Institute of Pondichéry. 27 Octobre 2005. Pondicherry. India

Notes on the sanitary, social and political stakes of Traditional Birth Attendant's training in India. International Workshop Mirrored Views on Healing Systems in India: Merging Policies, Politics and Practices. 19th and 20th of April 2004. French Institute of Pondicherry. India.

Avec Desclaux A : "Choix" reproductifs des femmes vivant avec le VIH au Cambodge construction sociale, négociations et transgressions. Poster, 5e conférence francophone VIH/Sida Casablanca. 28 -31 mars 2010.

Avec Desclaux A, Pragathi V "HAART as An Opportunity to Improve HIV PMTCT? An Indian Case Study", Poster, XVI International AIDS Conference. Toronto. 13-18 August, 2006.

The demedicalization of Prevention of the mother to Child Transmission of HIV With or without Traditionnal birth Attendants. Poster. International Conference on Aids. 22 October 2005. Chennai. India.

Acceptabilité et conséquences du conseil et du dépistage volontaire du VIH en consultation prénatale, Un exemple en Inde du Sud. Colloque International. La santé de la reproduction confrontée au sida : Enjeux sociaux et comportementaux dans les pays du Sud. Les 22 et 23 novembre 2004. Centre d'étude de la Population et du Développement, Paris.

HIV Transmission and Delivery Care in South India: Theoretical Approach and Practical Issues. NGO-Academe Research network on AIDS Medicines in Resource Poor Settings. An Inaugural Expert meeting. October 6th and 7th 2004, Amsterdam School of Social Sciences Research and University of Amsterdam. Amsterdam

## PRINCIPALES COMMUNICATIONS DANS DES SÉMINAIRES NATIONAUX ET INTERNATIONAUX

Examiner la matérialité des biotechnologies au prisme du quotidien et dans l'ordinaire. La vie quotidienne des Enfants Vivant avec Le VIH du point de vue des Personnes qui en prennent soin, les aidants. « Santé, maladies et médecines au Cambodge. Enjeux et Perspectives de recherche ». EHESS Condorcet Aubervillier, 10 Janvier 2023

Des jeunes concernés par le VIH embarqués dans un atelier de recherche participative, Dakar, senegal Journée D étude "Les Recherches Participatives à l'IRD, Vers un cadre partagé ?" 25 Novembre 2022 Maison Des Sciences De l'homme De Montpellier

Sharing research results with the public radio programme, film documentary, theater, dance ... a decade of alternative scientific writings in Laos. Workshop on Participatory Research in the context of one health in Laos, Vientiane 10-11 November 2022

Naissance et Covid 19. Une approche anthropologique de la reproduction humaine Symposium Mater Covid Le 12 Mai 2022 Saint Denis, La Réunion

Migrations et Vulnérabilités Infectieuses Parcours De Recherche & Médiations Scientifiques Au Laos. Conférence Comité de coopération avec Le Laos, Paris, 6 Octobre 2021.

(Re)faire du théâtre avec les sciences en société (Table ronde) Cultures des Sciences au Théâtre. Doctrines, intentions, publics et pratiques Université de Paris, 2 mars 2021

Mise à l'épreuve de la méthode ethnographique dans la region du Mekong : Le réseau comme ressource. Migration, diaspora et appartenances collectives Journée d'étude CERCE-LERSEM, Site Saint Charles, Université Paul-Valéry Montpellier 3, Mardi 19 novembre 2019

Parcours migratoires et vulnérabilités infectieuses/ Enjeux socio sanitaires, innovations methodologiques et valorisation scientifique aulao (Projets prems anrs & migr Lao). Mardi du GRED. Université Paul-Valéry. Saint Charles. Montpellier, 26 février 2019.

Les pilules abortives en Asie du Sud Est. Enjeux locaux et santé globales Semaine Anthropologie des systèmes thérapeutiques et globalisation, EHESS, Vieille Charité. Marseille, 4 au 8 février 2019.

Avec Vanphanom Sychareun, Dimbitsoa Robinson, Xayasith Xayalah, Vilinela Sithapangna. Migration, Mobilities and HIV/STI Vulnerabilities. An interdisciplinary and community based participatory research in Lao Pdr Research process and experience-based project as pedagogical tools. World Aids Day, Institut français de Vientiane, Laos, Wednesday 6th December 2017

Entangled encounters across boundaries. An enacted reflexive approach on HIV, mobilities and intimacies in Laos. University of Foreign Studies. Department of International Relations. Kobe, Japan, Decembr 12th, 2017.

Conducting resarch in Laos. The case of the project « Migrations, mobilities and HIV. STI vulnerabilities ». National Institute of Public Health, Vientiane, Laos. 20 Novembre 2017

State of the art of scientific research in Laos. Journées des Jeunes équipes de l'Asie du Sud et du Sud Est associées à l'IRD (JEAJ). Luang Prabang, Laos. Du 05 au 7 Novembre 2017

Anthropology of abortion. Insights from South East Asia. Workshop Women and child Health. Institut Francophone de Médecine Tropicale. 16th January 2017

- Des pilules abortives en Asie Du Sud-Est. Usages, circulations et (dé)légitimations. Institut de recherche en santé publique de l'Université de Montréal, le 8 Mars 2017
- Human reproduction and HIV. A feminist perspective. Women day' workshop Gender and Health, March 3rd, 2017. Institut Francophone de Médecine Tropicale. Vientiane, Laos
- Dissemination and regulation of abortion pills in Southeast Asia: Products, actors and logics in action. Human Sciences Encounters in Phnom Penh Seminar. 10th February 2016.
- Avec E.Micollier, Et V. Sychareun 2015 An Ongoing Research Project Anrs Prems 12271 Children Protected With ARV Prevention of Mother-To-Child Transmission Of Hiv & Ethnological Analysis In Laos Preliminary Results Workshop Lessons Learned Meeting On Increase Up Take Of HIV Testing Of Pregnant Woman And Partner And Refer To HIV Care For PMTCT, March 30, Lanexang Hotel, Vientiane
- Avec Micollier E., P., Sychareun V. 2014 "Anrs 12271. Prems Research Project, Preliminary Results", Paper Presented At 7th HIV National Workshop, CICML (Centre d'Infectiologie Christophe Mérieux Du Laos), Moh Lao PDR, Mercure Hotel, Vientiane, Laos, November 17-19.
- « L'avortement Sans Risques » Au Cambodge Negotiations Locales D'un Agenda Mondial ? Séminaire Santé & Genre, Centre D'étude De La Population Et Du Développement, Paris, Le 11 Février 2014.
- Commodification des corps Reproductifs ? Procréations Négociées en Milieu Précaire Cambodgien. Cycle De Conférences Du Lasc (Laboratoire d'Anthropologie Sociale Et Culturelle), Université De Liège, Le 4 Février 2014.
- Des Politiques De La Reproduction au Cambodge « Agenda Global », Agencements Locaux Séminaire Général Du Centre Asie Du Sud-Est (Cnrs- Ehess), Sociétés D'Asie Du Sud-Est : Permanences Et Mutations, Paris, Le 30 Janvier 2014
- Une Anthropologue Chez Les Pasteuriens. Genese Et Questions Methodologiques Autour D'un Essai Clinique Au Cambodge. Régimes des preuves, régimes d'épreuves. Séminaire du Groupe de Recherche Culture Santé Sociétés, Centre Norbert Elias, Marseille, le 24 Janvier 2014
- Migration Forcee Et Gestion Des corps Reproductifs. Interpretations locales des Politiques de La reproduction au Cambodge. Séminaire « Genre, santé et migration» Université Bordeaux Ségalen, le 6 Décembre 2012
- Avec Evelyne Micollier & Vanphanom Sychareun L'enfant Protege Par Les Antiretroviraux Prevention De La Transmission Mere-Enfant Du Vih Et Analyses Ethnologiques Au Laos, Projet Anrs. Journées Franco Lao Pour La Recherche Et Le Developpement, Vientiane, Laos Le 20 Novembre 2012
- When Anthropology Meets Clinical Research The Medically Non-Recommended Pregnancies In The Camelia Anrs 1295-Cipra Kh001 In Cambodia. Human Sciences Encounters In Phnom Penh, 14 Novembre 2012.
- Parentalites & Precarite Au Cambodge Entre « Choix » Negociés et Commodités. Regards Croisés Sur La Petite Enfance Séminaire De Recherche Organisé Par Doris Bonnet Et Al. Ehess, Paris, Le 26 October 2012.
- Contraception And HIV in Cambodia An Anthropological Approach. Séminaire De Formation VIH Et Santé Reproductive Esther / Hôpital Calmette / Société Cambodgienne De Lutte Contre Le Sida. 27 Au 28 Octobre 2011
- « State of the Art: PMTCT and Counselling », Second Annual IS-Academy Expert Meeting on HIV/AIDS, Rethinking HIV/AIDS Preventive Counselling. 13-14 November 2007. ASSR, Amsterdam.
- Socio cultural epidemiology of HIV/ AIDS. A case study in India. International Seminar "Medical Anthropology as a tool for Public Health", University Heidelberg. 9-11 May 2007
- « Naissance et VIH en Inde du Sud: conflits, questions d'éthique et méthodologie ». 10èmes Ateliers Jeunes Chercheurs en Sciences Sociales Pondichéry, 27 février - 2 mars 2007. Conflit, négociation, coopération. Enjeux et méthodes pour aborder les rapports sociaux en Asie du Sud.
- « Naître dans une communauté d'Intouchables en Inde du Sud. » Exposition « Naissances, objets, rituels ». Musée de l'Homme. Paris. 4 Février 2006.
- « Rencontre des savoirs autour de la naissance, les cas des matrones au Tamil Nadu ». Association des Jeunes Etudes Indiennes, Savoirs et savoir- faire dans le sous-continent indien accès, transmission et enjeux. 16 novembre 2006, EHES, Toulouse.
- « Programme de prévention de la transmission mère-enfant du VIH en Inde du Sud: Dilemmes du chercheur et questions d'éthique autour des pratiques de conseil. Séminaire du CRECSS. L'éthique en anthropologie de la santé: valeur heuristique, conflits, pratiques. Le 18 Octobre 2006. MMSH. Aix en Provence
- To be or not to be: The Traditional Birth Attendants and The Prevention of Mother to Child. Transmission of HIV in South India. Kultur Studier Seminar (Oslo University College and Vestfold University College Norway.) 13 avril 2005. Pondicherry.
- « Naissance en Inde du Sud: L'accouchement à domicile avec la matrone Angelai ». Rencontres autour de la naissance. 8 Octobre 2005 Forcalquier. France

Enjeux des formations des matrones en Inde. Aspects sanitaires, sociaux et politiques et portrait ethnographique. Séminaire  
Histoire, anthropologie, démographie de la petite enfance EHESS Paris le 19 novembre 2004.